AMLO REARMA ESTRATEGIA RUMBO AL 2024

Morena avanza... en país dividido

La 4T se enfila a la carrera presidencial con 65% de las entidades bajo su mandato, aunque la mitad de las gubernaturas que obtuvo ante el cobijo de López Obrador las ganó con un margen menor a 12% de la votación. Los partidos de la oposición llegan al preámbulo de la batalla por la Presidencia con solo nueve estados en su poder y alistan su método para elegir candidato. El Jefe del Ejecutivo se reunió anoche con Sheinbaum, Ebrard, Adán Augusto y Monreal **MÉXICO P. 3**

JUNTO CON SUS ALIADOS, GOBERNARÁ 23 ENTIDADES

Con votaciones divididas, va Morena hacía elección del 24

Análisis. El Estado de México lo ganó con poco más de 516 mil votos; en otras 10 elecciones a gobernador triunfó con menos de 12% de diferencia

Con 65% de los estados del país bajo su mandato, Morena avanza rumbo a la elección presidencial... Aunque con una población dividida, pues la mitad de esas entidades los ganó con un margen menor a 12% de la votación.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en el Estado de México, la morenista Delfina Gómez ganó la elección con 52.65% de los votos; mientras que Alejandra del Moral, candidata de la alianza Va por el Edomex, recibió 44.34%, lo que representa una diferencia de apenas 8.31%, poco más de 516 mil votos.

De forma similar, en otras 10 entidades se han dado márgenes de votación de hasta 12% de diferencia en los triunfos de Morena en los estados, por ejemplo, la elección más cerrada se ha dado en Campeche, con una diferencia de 1.3% de los votos. Por su parte, en Michoacán el margen fue de 2.8%; en Guerrero, de 4.2%; en Veracruz, 5.6%; Baja California Sur, de 5.9%; Tamaulipas y Colima tuvieron una diferencia de 6% respecto al segundo lugar, según las estadísticas oficiales de la elección.

Zacatecas tuvo una diferencia de 10.9%; en Puebla, 11.4%, y en Tlaxcala de 11.7%; esas entidades concentran el 52% de las que ha ganado Morena, cuyo margen fue menor al 12%. Mientras que, en otras 10 entidades han arrasado en la votación, por ejemplo, en Tabasco y Quintana Roo la diferencia respecto a su contrincante fue superior al 40%; en Oaxaca fue de 35%; en Hidalgo, 30%, y en Nayarit, 28%.

En la mayoría de campañas de los estados, los candidatos a gobernadores de Morena



han utilizado en su propaganda y discursos la imagen del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien, según la plataforma Oraculos, que condensa las encuestas que miden la popularidad del mandatario nacional, a la fecha mantiene una aceptación del 67%; es decir, siete de cada 10 mexicanos aprobaría su mandato.

Además, desde que López Obrador ganó la Presidencia y durante su administración, Morena pasó de no tener presencia a gobernar a la mayoría de ciudadanos del país.

En la antesala de la elección presidencial, ese instituto político, fundado por el mandatario nacional, llegará a la sucesión del Poder Ejecutivo con 21 estados ganados.

A estos se suman otros dos que fueron obtenidos por sus aliados de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), en San Luis Potosí, y Encuentro Social (PES), en Morelos; aunque en este último, el gobernador Cuauhtémoc Blancose afilió a Morena el año pasado.

Mientras que la oposición arribará a la carrera presidencial con solo nueve estados en los que son gobierno: cinco del Partido Acción Nacional (PAN); dos, del Revolucionario Institucional (PRI) y otros dos, de Movimiento Ciudadano (MC).

En 2018, previo a las elecciones que ganó López Obrador, el PRI gobernaba 15 estados; el PAN, siete; cuatro eran de la alianza PAN y PRD; cuatro, del PRD, uno independiente y uno más para el Partido Verde Ecologísta de México.

Los resultados indican que el tricolor es el partido más afectado, pues se quedó solo con Durango y Coahuila de 15 gubernaturas que ostentaba, la mayoría pérdidas durante la dirigencia de Alejandro Moreno Cárdenas.

Le seguiría el PRD, que tenía cuatro por sí solo y cuatro en alianza con el PAN, pero ya no ostenta ningún gobierno estatal y ha perdido su registro estatal en varios estados.

Además de Morena, uno de los ganadores en los últimos años es Movimiento Ciudadano, que en 2017 no gobernaba ningún estado y ahora tiene Jalisco y Nuevo León, dos entidades que están en el top tres de aportación al Producto Interno Bruto (PIB) nacional.

Con esta nueva configuración, el PRI, de ser el primer lugar en gobernar estados en el país, pasaría a ser la cuarta fuerza, pues Durango y Coahuila tienen menos población que Jalisco y Nuevo León.

Otra de las afectaciones será para el PRD, pues, con los resultados preliminares, ese instituto político se perfila para perder el registro tanto en Coahuila y Estado de México, pues no alcanzó el mínimo de 3% de la votación para conservar el estatus estatal. / 24HORAS